

Mannheim

Befragung zum Start in die Tarifrunde Metall und Elektro

Beschäftigte geben Auskunft.

Zum Auftakt der Tarifbewegung 2024 in der Metall- und Elektroindustrie hat die IG Metall eine bundesweite Befragung durchgeführt. Ziel war es, mit den Beschäftigten ins Gespräch zu kommen, um herauszufinden, welche Präferenzen sie haben. Das Ergebnis der Befragung fließt dann in die großen Tarifkommissionen ein und dient als Grundlage zur Forderungsdiskussion. In Mannheim wurde die Befragung in allen tarifgebundenen Betrieben durchgeführt. »Das war eine super Möglichkeit, um mit den Kolleg*innen ins Gespräch zu kommen und ist eine gute Idee, um deren Meinung strukturiert in die Debatte einfließen zu lassen«, sagt Pascal Hesse, Betriebsratsvorsitzender der ART Hocken-



heim. »Bei uns konnten über die Befragung neue Mitglieder gewonnen werden, das stärkt uns für die Tarifbewegung«, sagt Cheyenne Todaro, Vorsitzende des Vertrauenskörpers bei Benz. Dort fanden an unterschiedlichen Standorten im Werk Mittagspausen statt, die mehr als 1000 Beschäftigte in Anspruch nahmen, um an der Befragung teilzunehmen und sich unter anderem über die wirtschaftliche Lage auszutauschen.



Die IG Metall Jugend Mannheim ist für die bevorstehende Tarifbewegung übrigens bestens gewappnet. **Denn knapp 90 Prozent aller jungen Menschen**, die in diesem Jahr in den durch die IG Metall Mannheim betreuten Betrieben eine Aus-

bildung oder ein duales Studium begonnen haben, **sind Mitglied der IG Metall geworden!** Diese Entwicklung ist auch auf die Diskussion im Jugendbereich der IG Metall zurückzuführen. Denn die IG Metall Jugend fordert, dass die Vergütungen für Auszubildende und dual Studierende überproportional steigen. Viele Auszubildende sind auf finanzielle Unterstützung meist aus dem Elternhaus angewiesen, denn die Kosten des täglichen Lebens sind mit der Auszubildendenvergütung kaum zu bewältigen.

Damit ist die IG Metall Jugend Mannheim bereit für einen »heißen Herbst«. »Die Tarifbewegung 2024 in der Metall- und Elektroindustrie kann kommen, wir sind bereit«, sagt Michael Glenc, Jugendsekretär der IG Metall Mannheim seinen Kolleg*innen.

Demokratie verteidigen!

Ein Kommentar von Thomas Hahl

Liebe Kolleginnen und Kollegen, am 31. Mai stand Mannheim kurz still. An einem Infostand einer politischen Gruppierung wurde ein feiger Angriff verübt, in dessen Folge mehrere Menschen verletzt wurden und ein Mannheimer Polizist starb. Wir als IG Metall Mannheim verurteilen diese Tat und stellen uns gegen jegliche Form von Gewalt. Auch wir erleben in unserem beruflichen Alltag, dass der Ton rauer wird: So wurden mir vom Geschäftsführer des Autohauses Kohlhoff Handgreiflichkeiten angedroht, sollte ich den Betrieb nochmals betreten. Außerdem beabsichtigte der Arbeitgeber, den Betriebsrät*innen in Folge der daraus resultierenden Gerichtsverhandlung zu kündigen. Vor Gericht haben wir zwar Recht bekommen und auch die Kündigungspläne wurden zurückgenommen. Aber wir dürfen solche Entwicklungen bereits in den Anfängen nicht zulassen! Dabei hat das Engagement viele Gesichter: Sei es ein deutliches »Nein!«, wenn jemand rassistische Parolen sagt, das aktive politische Engagement oder sei es, sich im Betrieb für die Interessen der IG Metall und der Kolleg*innen einzusetzen zur Verbesserung der Lebens- und Arbeitsbedingungen. Wir alle müssen uns für ein friedliches Miteinander, für Vielfalt und Menschenrechte einsetzen. Deswegen rufe ich Euch auf, Euch für Eure Grundrechte stark zu machen und dafür zu sorgen, dass demokratiefeindliche Elemente keine Chance in unserer Gesellschaft haben! Wir stehen zusammen für eine offene, vielfältige Gesellschaft, für Frieden und Freiheit.

Für uns gilt: Wer einen von uns angreift, greift uns alle an – Solidarität gewinnt!

Euer Thomas Hahl und das Team der IG Metall Mannheim



Der Ortsjugendausschuss Mannheim – kurz OJA 68

Impressum

Redaktion: Thomas Hahl (verantwortlich), Benedikt Hummel, Nadine Ofenloch
 Anschrift: IG Metall Mannheim,
 Hans-Böckler-Str. 1, 68161 Mannheim
 Telefon: 0621 15 03 02-0, Fax: 0621 15 03 02-10
 mannheim@igmetall.de, mannheim.igm.de